

Martes 27 de Junio de 2006

El Financiero

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=3>

Descenderán delitos patrimoniales con la nueva legislación bursátil

Isabel Mayoral Jiménez

Cerca de 60 por ciento de las empresas mexicanas -privadas, públicas y del gobierno- enfrentó en 2005 delitos patrimoniales como robos, fraudes y abuso de confianza, lo que a su vez generó pérdidas por alrededor de 600 millones de dólares. Con la nueva Ley del Mercado de Valores, esta incidencia delictiva podría bajar, sobre todo en las compañías que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), porque la legislación que entra en vigor mañana impone a los directivos la obligación de investigar un hecho relevante que ponga en riesgo a la sociedad y no esperar hasta que se presente una denuncia formal.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=153252>

Escaso capital de riesgo en México

Ivette Saldaña

El uso de capital de riesgo en América Latina y México es prácticamente nulo, pues del total que se invierte en el mundo la región apenas participa con 1 por ciento. El director ejecutivo de la Asociación Mexicana de Capital Privado (Amexcap), Luis Antonio Márquez, dijo que en comparación con otros países, estamos en los últimos lugares. Sin dar más detalles sobre cuánto se invierte en el mundo, explicó que se sabe que del monto global de capital de riesgo, 50 por ciento se usa en Estados Unidos, 30 por ciento en Europa, 15 por ciento en Asia y apenas 1 por ciento en América Latina.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=153254>

Pérdidas en mercados cambiario y bursátil

Leticia Hernández Morón

Al iniciar la semana, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) declinó 0.29 por ciento, a 18 mil 491.40 puntos. El peso cedió 3.85 centavos de su valor al dólar spot, que finalizó en 11.4570 unidades, reflejo de la cautela de los inversionistas en la víspera de la reunión de la Reserva Federal en Estados Unidos el jueves, y de las elecciones presidenciales en México el domingo. Si bien el mercado ha descontado un incremento de 0.25 puntos en las tasas de interés estadounidenses, a 5.25 por ciento, la expectativa descansa sobre el contenido del discurso que emita la Fed, para saber si este banco central hará una pausa en la escalada del precio del dinero o continuará con su campaña para la reunión de agosto.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=153258>

Aún escaso, el crédito bancario a empresas

Jeanette Leyva Reus

Pese al entorno de estabilidad económica que vive el país, el financiamiento bancario hacia el sector empresarial ha sido escaso. Los intermediarios financieros no bancarios son los que a la fecha otorgan 77 por ciento del financiamiento a las pequeñas y medianas empresas del país. De acuerdo con un análisis realizado por Francisco Javier Morales, analista del Área de Estudios Económicos de BBVA Bancomer, el entorno propicio debe ser duradero para que se observen sus efectos positivos sobre la expansión del crédito bancario a empresas.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=153259>

Sólo 10% de la población tiene acceso al financiamiento

(Jeanette Leyva Reus)

Pese al fortalecimiento de la banca comercial que opera en México, al pertenecer a grupos financieros internacionales, sólo 10 por ciento de toda la población mexicana tiene acceso al crédito bancario. De acuerdo con un estudio realizado por Carlos Rozo Bernal, investigador de la UAM, sólo 10 por ciento de los mexicanos cuenta con crédito, mientras que 70 por ciento de la población no tiene relación alguna con el sistema financiero. Las empresas más grandes, por el contrario, concentran cerca de 90 por ciento del crédito disponible, lo que da uno de los niveles de concentración financiera más elevados del mundo, afirmó. En un análisis de la trayectoria seguida por la banca desde que fue privatizada entre 1991 y 1992 y su posterior extranjerización, el investigador consideró que este proceso no ha mejorado la asignación de los recursos financieros que el país necesita para lograr un crecimiento económico, por lo que la ausencia de crédito continúa siendo el "talón de Aquiles". Las instituciones bancarias de capital extranjero que operan en México controlan más de 80 por ciento del capital contable del sistema.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6>

Garantizados, proyectos de IED por más de 15 mil mdd

Ivette Saldaña

México tiene garantizados proyectos de inversión extranjera por 15 mil 300 millones de dólares, tres cuartas partes de los 20 mil millones que el gobierno federal estima recibir en 2006. El titular de la Secretaría de Economía (SE), Sergio García de Alba, aseguró que el proceso electoral no aleja a los inversionistas foráneos. Prueba de ello, dijo, es que hasta la primera semana de junio se tenían confirmados proyectos por más de 15 mil millones de dólares.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=153197>

Ubican en 11 mil 711 mdd las divisas petroleras extra

Felipe Gazcón

La economía mexicana registrará en 2006 ingresos extraordinarios por exportaciones de petróleo estimados en 11 mil 711 millones de dólares, toda vez que captará en total 36 mil 597 millones, superiores a los 24 mil 886 millones que el gobierno proyectó obtener. Así se expresó Lourdes Rocha Juárez, especialista en mercado petrolero de Estudios Económicos de Banamex, y afirmó que esos ingresos excedentes serán posibles porque la mezcla mexicana de petróleo de exportación se ubicará en un promedio de 55 dólares, nivel 16 dólares por encima del previsto por el Ejecutivo de 36.5. Sin embargo, dijo, "la triste historia es que muchas veces no se conoce el destino que se le da a los recursos, ya que la población sabe que se reparte en varias partidas, pero muchas veces no se conoce el destino final".

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=153198>

Desvían recursos de Pymes hacia grandes empresas

G. Cadena - enviada / P. Hernández - Finsat

VILLAHERMOSA, Tab., 26 de junio.- En el entendido de que el gobierno no debe "estorbar" sino impulsar el desarrollo económico, funcionarios estatales exigieron a la federación al menos cuatro mil millones de pesos para financiar diversos proyectos productivos de pequeñas y medianas empresas. Esta petición obedece a un acuerdo reciente entre el gobierno central y las entidades federativas, firmado en febrero pasado, que pretende ejecutar proyectos de desarrollo regional en diversas zonas del país, sobre todo las más rezagadas. La Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Económico (AMSDE), que representa a los funcionarios del ramo de todo el país, informó que en este año se presentaron algunos problemas en la ejecución del fondo para las pequeñas y medianas empresas (Pymes), ya que fueron "rescatados" 208 millones de pesos de ese presupuesto, que habían sido asignados para grandes compañías, como las inversiones de Ford, Bombardier y General Motors en los estados de México, Querétaro y San Luis Potosí.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=153236>

Truncada, la estabilidad macroeconómica: Jorge Mattar

Isabel Becerril

A una semana de conocer el nombre del triunfador de las elecciones presidenciales en México, la Comisión Económica para América Latina (Cepal) propone que el primer mandatario electo, antes de tomar posesión del cargo, realice una discusión nacional sobre las perspectivas económicas del país para los próximos seis años. El propósito sería definir algunas políticas económicas que se apliquen en el sexenio venidero y que coadyuven para que la nación avance, se generen empleos y que la tasa de inversión privada pueda mantenerse elevada. Lo anterior es necesario, explica, porque con el promedio de crecimiento de 2.5 por ciento registrado en México en los últimos 24 años, difícilmente se puede aspirar y lograr la meta de generar un millón de plazas laborales anuales.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14>

Materias primas, combustible inflacionario

La reciente turbulencia en los mercados financieros también alcanzó a los productos primarios. El índice de precios de materias primas Dow Jones-AIG cotiza actualmente 11.1 por ciento por debajo de su máximo histórico alcanzado el 11 de mayo de este año. El alza de los insumos en los últimos tres años, de 55 por ciento, es una de las causas de las presiones inflacionarias. El consistente aumento de las tasas de interés sólo puede concluir cuando los precios de las materias primas y de los bienes raíces presenten una contracción sostenida.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=153163>

Alcanza la turbulencia financiera a los productos primarios; impacta la entrada de grandes capitales especulativos

Andrés Vernon

La reciente turbulencia en los mercados financieros también alcanzó a los productos primarios. El índice de precios de commodities Dow Jones-AIG actualmente cotiza 11.1 por ciento por debajo de su máximo histórico alcanzado el 11 de mayo de este año. A pesar de ello, los precios de los productos primarios generalmente han caído menos que el precio de las acciones de las empresas que los producen y los mercados de los países productores.

La evolución de los mercados de productos primarios refleja las mismas fuerzas que generaron las bajas en los mercados de renta variable. Concretamente, el valor de estos activos fue afectado por la perspectiva de que el ciclo alcista en las tasas de interés alrededor del mundo sea de mayor magnitud, ante el resurgimiento de presiones inflacionarias que lo que se esperaba originalmente.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=153193>

China está importando una mayor cantidad de crudo; petroprecios, cerca de 72 dpb en Nueva York

Efraín Hilario

Los precios del petróleo quedaron este lunes cerca de 72 dólares por barril en el mercado de Nueva York, estimulados por los datos de importación de crudo desde China y una mayor demanda desde Estados Unidos. El contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en agosto subió 93 centavos, es decir, 1.31 por ciento, para colocarse en 71.80 dólares por barril, su precio más alto desde el 6 de junio. Este lunes se conocieron datos sobre el petróleo de China correspondientes al mes de mayo. Las cifras de aduanas muestran que la nación importó 12.4 millones de toneladas métricas de crudo en el quinto mes del año, 20.5 por ciento más que en similar periodo de 2005.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=153195>

Menor presión cambiaría favorecería el fondeo diario

Las tasas de fondeo diario se verían favorecidas tras la expectativa de menores presiones en el tipo de cambio peso-dólar, el cual podría alcanzar un precio cercano a 11.400 unidades. Por lo anterior, en las operaciones de este jueves, las tasas secundarias mismo día mantendrían los mismos niveles, es decir, 6.65 por ciento, con la expectativa de que presenten ajustes a la baja hasta alcanzar un rendimiento de 6.50 por ciento. Sin embargo, el costo del dinero diario seguiría sosteniendo el nivel piso de 6.50 por ciento, por lo que se observa difícil que el mercado de dinero mismo día rompa esa tasa de interés.

El Reforma

<http://www.reforma.com/ciudad/articulo/661485/>

Garantiza UNAM continuar megaproyectos

Ciudad de México (27 junio 2006).- La continuidad de los megaproyectos de investigación de la UNAM está garantizada, así como su financiamiento, que sumará 300 millones de pesos en el segundo bimestre de este año. Así lo afirmó el Rector de la UNAM, Juan Ramón de la Fuente, quien dijo que es fundamental impulsar esta forma multidisciplinaria de trabajo e investigación. Algunos de estos proyectos están relacionados con el abasto de agua, avances en el combate del Mal de Parkinson, entre otros. Sin embargo, De la Fuente advirtió que a estas investigaciones deberán agregar recursos financieros a mediano y largo plazo, con los cuales se pueda incorporar a más estudiantes, desde la licenciatura hasta los posdoctorados.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/661474/>

'Brotá' negocio por escasez de agua

Londres, Reino Unido (27 junio 2006).- La falta de agua potable en el mundo la ha hecho más valiosa que el petróleo. El índice Bloomberg World Water Index, de 11 empresas del sector, registró un rendimiento de 35 por ciento al año desde el 2003, contra 29 por ciento con las acciones de petróleo y gas y 10 por ciento del índice Standard & Poor's 500. Los mayores inversionistas del mundo están eligiendo el agua como el producto básico que podría apreciarse más en las próximas décadas. "Hay solo una dirección para los precios del agua en la actualidad, y es para arriba", dijo Hans Peter Portner, que administra el Water Fund, de dos mil 900 millones de dólares, en Pictet Asset Management, de Ginebra.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/661621/>

Crea Vitro envase ecológico, gana premio

Karla Ramírez

Ciudad de México (27 junio 2006).- La Asociación Mexicana de Envase y Embalaje (AMEE) otorgó a Vitro el premio al envase ecológico y reconoció a otros 42 envases de las industrias de vinos y licores, farmacéutica, alimenticia, cosmética y de refrescos. "Si bien el vidrio es de por sí 100 por ciento reciclable y amigable con el medio ambiente, el envase ecológico del Agua Punto Cero Grados de Tocatoria, el envase ecológico del 2006, ha sido fabricado con otros componentes reciclables, como etiqueta y tapadera", explicó la firma en un comunicado. Estos reconocimientos se suman a los recibidos en mayo pasado por parte del Instituto Norteamericano del Empaque del Vidrio (Glass Packaging Institute).

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/661461/>

Descartan empresas contrataciones

Arturo Rivero

Ciudad de México (27 junio 2006).- Siete de cada 10 empresas en México no contratará personal para el periodo julio-septiembre de este año, según una encuesta aplicada por Manpower a 4 mil 859 empresas. Entre las compañías que sí piensan ampliar su plantilla, las contrataciones se proyectan en los sectores de transportes y comunicación, servicios, construcción, manufactura, minería, comercio y agricultura, revela el análisis. Jorge Pérez Izquierdo, director general de Manpower México, dijo que la expectativa de contratación de personal en los próximos 3 años puede considerarse positiva. Reconoció que la mayoría de las empresas planean manejar la adquisición de nuevos empleados con cautela.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/661593/>

Abren bonos a la baja

Sandra Reyes

Ciudad de México (27 junio 2006).- Los bonos de largo plazo abren con un comportamiento descendente por cuarta sesión consecutiva. Así, el bono a 20 años registra niveles de 9.48 por ciento, un decremento de 6 centésimas, mientras que el plazo de a 10 años se ubica en 9.15 por ciento, un decremento de 5 centésimas. La tasa de fondeo gubernamental abrió en 7.01 por ciento, 11 puntos base por arriba de su cierre previo. Operadores comentaron que el mercado podría registrar altibajos debido de la expectativa ascendente en los bonos de largo plazo en EU, también por los movimientos del tipo de cambio.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/661591/>

Logra BMV ganancias marginales

Sandra Reyes

Ciudad de México (27 junio 2006).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió con ganancias marginales, impulsada por la compra de acciones de alta liquidez. Hoy el IPyC se ubica en niveles de 18 mil 532.55 unidades, un avance de 0.22 por ciento, es decir 41.15 puntos, respecto a la sesión previa. El volumen de operación es de 1.6 millones acciones con un importe de 46 millones de pesos. Dentro de las emisoras que registran alzas resaltan TLEVISA CPO con 2.85 por ciento, GFNORTE O con 1.28 por ciento, GCARCO A1 con 0.99 por ciento, ICA * con 0.68 por ciento y CEMEX CPO con 0.35 por ciento.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/661586/>

Aumentan los petroprecios

Sandra Reyes

Ciudad de México (27 junio 2006).- Los precios de los crudos marcadores en el mercado internacional superan los 72 dólares por barril por primera vez en dos semanas, ante las constantes tensiones geopolíticas y los problemas en las refinerías. Aunado a una posible caída en los suministros de gasolina estadounidense esta semana, por primera vez en más de dos meses, mientras los conductores de ese país continúan consumiendo pese a los precios elevados en los surtidores. En estos momentos, en el New York Mercantile Exchange (NYMEX), el futuro para agosto del West Texas Intermediate (WTI) cotiza en 72.36 dólares por barril, tras un alza de 0.56 dólares, el 0.78 por ciento respecto al cierre anterior.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/661513/>

Publican decreto de gas grisú

Alma Hernández

Ciudad de México (27 junio 2006).- La Secretaría de Energía (Sener) publicó el decreto por el cual las empresas mineras podrán aprovechar el gas asociado a los yacimientos de carbón, denominado gas grisú. La Sener se encargará de supervisar y entregar los permisos para la recuperación y aprovechamiento de gas asociado a los yacimientos de carbón mineral, de acuerdo con el decreto publicado ayer en el Diario Oficial de la Federación. "El aprovechamiento puede darse de dos maneras: el autoconsumo y la entrega a Petróleos Mexicanos. De esta forma, los concesionarios podrán asociarse para recuperar, autoconsumir y aprovechar el gas para sus procesos industriales", afirma. La Ley se aprobó el pasado 21 de abril en el Senado, con lo cual se exceptúa de la industria petrolera al gas grisú para que se establezca en la Ley Minera y pueda aprovecharse en sus procesos.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/661589/>

Cotiza dólar menudeo a 11.56 pesos venta

Sandra Reyes

Ciudad de México (27 junio 2006).- El tipo de cambio del dólar al menudeo se cotiza este martes en 11.26 pesos a la compra y 11.56 pesos a la venta, un retroceso de 1 centavo respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 11.27 pesos a la compra y 11.57 pesos a la venta. Mientras, en el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 11.33 pesos a la compra y 11.45 pesos a la venta. En las primeras operaciones en Nueva York, la divisa Spot se cotizó en 11.45 pesos a la compra y 11.46 pesos a la venta, un descenso de 2 centavos, respecto al cierre previo.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/661389/>

Ven país libre de fiebre porcina

Laura Carrillo

Distrito Federal (26 junio 2006).- En muy poco tiempo la carne porcina que se consumirá en el País podrá llegar de las zona centro-occidente, gracias a que los Estados que conforman esta área han cumplido con la reglamentación y normas sanitarias para ser declarados libres de fiebre porcina clásica. En las próximas semana ocho Estados que conforman la zona Centro-Occidentes del México serán declarados libres de fiebre porcina clásica, lo que permitirá la comercialización de carne y ganado en pie en todo el País, informó la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA). "Con este reconocimiento sanitario próximo a concretarse, las entidades citadas estarán en condición de comercializar su producción porcina en todo el país y buscar nuevos nichos de mercado para posicionar la producción nacional en el extranjero", detalla el comunicado.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/661488/>

Termina reinado crediticio de Banamex

Gabriela Cabrera

Ciudad de México (27 junio 2006).- Banamex perdió su reinado como el banco con mayor cartera de crédito al consumo y su lugar fue ocupado por BBVA Bancomer, de acuerdo con el último informe de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). En el primer trimestre del 2005, Banamex tenía 30.2 por ciento del crédito al consumo, y en igual periodo de este año se quedó con 26.4 por ciento del mercado. En cambio BBVA Bancomer pasó de 25.6 por ciento a 29.7 por ciento. Los puntos que ha perdido Banamex también se debe a la agresividad de otros bancos en el otorgamiento de crédito al consumo, como HSBC, que pasó de 8.6 por ciento a 10.3 por ciento del mercado.

El Economista

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-27-14608>

Bolsa Mexicana, al alza; gana 39.77 puntos

Al inicio de las operaciones, la Bolsa Mexicana de Valores gana 39.77 puntos, 0.22 por ciento, en relación con el cierre previo, al colocarse su Índice de Precios y Cotizaciones en 18,531.17 unidades. En la sesión se negocian 950 mil acciones, por un valor de 27.9 millones de pesos; de las 13 emisoras participantes, cuatro operan al alza, tres a la baja y seis sin variación. Al alza cotizan TLEVISA serie CPO, CEMEX serie CPO y WALMEX serie V, con 2.63%, 0.63% y 0.10%, respectivamente; en cambio, ALFA serie A opera con una baja de 0.21%, seguida de TELMEX L, con 0.18% y GEO serie B, con 0.05 por ciento.

De los sectores, Construcción avanza 0.41%, Varios 0.30%, Comunicaciones 0.28% y Comercio 0.10%, el resto está sin cambio.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-27-14607>

Baja TIIE a 28 días; se ubica en 7.3250%

Este martes, la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días bajó 0.0050 puntos porcentuales respecto la víspera, para colocarse en 7.3250%, informó el Banco de México (Banxico). El instituto central explica en el Diario Oficial de la Federación que dicha tasa fue calculada con base en las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Santander, Nacional de México, IXE, JP Morgan y, Scotiabank Inverlat. Indica que las tasas de interés de instrumentos de captación bancaria en moneda nacional para depósitos de plazo fijo para personas físicas y morales se colocan en 3.29% a 60 días, en 3.12% a 90, y en 3.19% a 180 días.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-27-14616>

Cete 1 día México a 7 por ciento

MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México subía el martes 0.05 puntos a 7.00%, a la espera de movimientos moderados en la subasta primaria ante una inminente alza en los réditos estadounidenses y por la cercanía de las elecciones locales. El banco central ofrecerá este martes en la subasta de valores gubernamentales 15,900 millones de pesos (1,388 millones de dólares) en Cetes: 4,500 millones de pesos a 28 días, 6,000 millones de pesos a 91 días y 5,400 millones a 175 días. "Los rendimientos de los Cetes no tienen mucho espacio para moverse y como este martes es la subasta previa al comunicado de la Fed y de las elecciones en México, el mercado actuaría con cautela", dijo un operador.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-27-14613>

BMV opera con altibajos; pierde 0.57 por ciento

MEXICO. La bolsa mexicana operaba el martes con altibajos y perdía 0.57% en un mercado cauteloso ante la cercanía de las elecciones y a la espera de conocer el rumbo de las tasas en Estados Unidos, mientras el peso se apreciaba ligeramente. La Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos tendrá su reunión esta semana, y los analistas esperan que suba de nuevo la tasa de referencia para llevarla a 5.25% y que incluso pudiera subirla a 5.50% en alguna de sus próximas reuniones. El índice líder de la bolsa mexicana, el IPC perdía 104.04 puntos, a 18,387.36 unidades.

La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/27/024n2eco.php>

Los dos hombres más ricos, Buffett y Gates, concretan alianza filantrópica

Nueva York, 26 de junio. Bill Gates y Warren Buffett, los dos empresarios más ricos del mundo, y de ahora en adelante también los filántropos más poderosos del planeta, se encontraron el lunes en Nueva York para hablar de su futuro humanitario común. Buffett, quien anunció el domingo su intención de donar 85 por ciento de su fortuna a obras de caridad, entre las cuales la principal beneficiaria es la Fundación Gates de Bill y Melinda Gates (BMG), remitió simbólicamente su carta compromiso a la pareja en un acto en la biblioteca de Nueva York. También reafirmó su compromiso con respecto a las otras cuatro organizaciones caritativas que recibirán subvenciones, tres de ellas administradas por sus hijos. El trámite con esas fue fácil, dijo. "Solamente firmé papá", bromeó el multimillonario de 75 años de edad.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/27/028n3eco.php>

De 15.3 mil mdd la IED en junio: Economía

Miriam Posada García

La inversión extranjera directa (IED) al cierre de la primera semana de junio asciende a 15 mil 300 millones de dólares en proyectos confirmados para el resto del año, aseguró el secretario de Economía, Sergio García de Alba, al advertir que es muy importante que pasada la elección vuelva la calma para que la economía no se vea afectada. Destacó que durante el proceso electoral es importante la corresponsabilidad de los partidos políticos, y que se respete la autoridad del Instituto Federal Electoral, mientras la tarea de la Secretaría de Economía consiste en apoyar en el blindaje de la parte microeconómica

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/27/028n4eco.php>

Aprueba SCT propuesta de restructura financiera de Satmex

Víctor Cardoso

La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) aceptó la propuesta de restructura financiera de Satélites Mexicanos (Satmex), aprobación que fue enviada al juez Segundo de Distrito en Materia Civil, Refugio Ortega, para que continúe el proceso de concurso mercantil iniciado en septiembre de 2005. Una vez desahogado el proceso en el juzgado segundo, la empresa procederá a presentar el plan de restructura ante una corte federal en Estados Unidos bajo la Ley de Quiebras. El conciliador del concurso mercantil de Satmex es Thomas Heather.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/27/a13n1cie.php>

Evalúa el rector programa de macroproyectos de la UNAM

Emir Olivares

Si México desea "despegar" en el campo de la investigación y la innovación para ser más competitivo y productivo, "requiere reflexionar sobre las formas en que está organizada la ciencia" en el país, aseveró el rector de la UNAM, Juan Ramón de la Fuente. Al encabezar la primera evaluación de los macroproyectos del Programa Transdisciplinario en Investigación y Desarrollo para Facultades y Escuelas, a 10 meses de su puesta en marcha, De la Fuente destacó que esos proyectos intentan responder a una política científica más racional, "acorde con la evolución de las propias disciplinas y de acuerdo con la evolución del resto mundo". Ayer, los comités externos de evaluación -conformados por docentes de universidades del exterior- dieron el aval a cinco macroproyectos de ese programa que la UNAM ha desarrollado.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/27/a13n2cie.php>

Abre la UNAM portal sobre propiedad intelectual

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) anunció ayer la construcción de un portal sobre propiedad intelectual, innovación y tecnología como herramienta para acercar a la comunidad científica con el sector productivo. Tendrá información y servicios en línea sobre propiedad intelectual, innovación y tecnología desarrollada en la institución. Al participar en el primer congreso Iberoamericano de Ciencia, Tecnología, Sociedad e Innovación (CTS+I), María del Carmen Alvarez-Buylla Roces, coordinadora de Propiedad Intelectual de la Coordinación de la Investigación Científica de la UNAM, explicó que este proyecto es un instrumento para quienes generan conocimiento y tecnología, y también dota a la Universidad Nacional de un espacio para mostrar sus capacidades en esa materia. Este portal, abundó, orienta y facilita el acceso a las fuentes de información tecnológica, para incrementar la originalidad y pertinencia productiva de las líneas de investigación y para optimizar los recursos financieros destinados esas actividades.